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Am 26. Mai dürfen Sie wählen. 

 

Eine Wahl ist eine Entscheidung in der Politik. 

Wir alle entscheiden durch Wahlen mit. 

Dabei wählen wir die Vertreter. 

 

Wir wählen:  

• Welche Personen sollen für uns arbeiten. 

 

Am 26. Mai sind 3 Wahlen.  

Auch Menschen mit Betreuung dürfen dieses Mal wählen. 

 

Wählen ist wichtig.  

Denn so kann man sagen:  

• Das soll in Oftersheim gemacht werden. 

 

Die Grünen sind eine Partei,  

die man für den Gemeinderat wählen kann. 

Der lange Name für die Grünen ist:  

Bündnis 90/Die Grünen 

 

 

 

 

 

 





In jeder Stadt gibt es einen Gemeinderat. 

Der Gemeinde⁠rat ist eine  

Versammlung mit 22 Personen. 

Der Bürgermeister leitet den Gemeinderat. 

Die Mitglieder vom Gemeinderat heißen Gemeinderäte. 

Die Bürger wählen die Gemeinderäte. 

 

Die Gemeinderäte treffen sich im RatHaus. 

Sie reden über Probleme in der Stadt.  

Sie stimmen über sehr viele Themen ab. 

 



Damit die Menschen wissen,  

was wir in Oftersheim machen möchten,  

haben die Grünen ein Wahlprogramm geschrieben. 

Das Wahlprogramm ist in Alltagssprache.  

Das kann man im Internet lesen:  

Die Adresse im Internet ist: 

http://www.gruene-oftersheim.de/?page_id=528 

 

Wir haben auch ein Wahlprogramm in  

einfacher Sprache geschrieben. 

Das hilft manchen Menschen. 

Zum Beispiel:  

• Menschen mit Lernschwierigkeiten. 

• Menschen, die nicht gut Deutsch können. 

Das WahlProgramm in einfacher Sprache ist eine Zusammenfassung.  

Genau steht es nur im Programm in Alltagssprache. 

http://www.gruene-oftersheim.de/?page_id=528


Das Motto der Grünen ist: 

Miteinander Heute und Morgen gestalten. 

Das heißt: 

• Wir können alle jetzt und später gut zusammen leben. 

 

 

Gesellschaftlicher Zusammenhalt 

Wir haben viele Vereine in Oftersheim.  

Das finden wir gut. 

Wir möchten: 

• Die Vereine sollen erhalten bleiben. 

 

 

Nicht überall können alle Menschen dabei sein. 

Zum Beispiel: 

• Weil eine Rampe für Rollstuhlfahrer fehlt. 

• Weil Menschen ausgegrenzt werden. 

Wir möchten: 

• alle Menschen sollen mitmachen können. 

• Es soll weniger Barrieren geben. 

• Alle sollen willkommen sein. 

 

 

Wir möchten die Menschen fragen, was sie wollen. 

Wir finden, die Meinung der Menschen ist wichtig. 

Das heißt: Bürgerbeteiligung.  

Wir möchten mehr Bürgerbeteiligung. 

 

 

 



Menschen werden manchmal ausgegrenzt. 

Zum Beispiel: 

• Weil Sie eine andere Hautfarbe haben. 

• Weil Sie eine Behinderung haben. 

 

Es gibt Menschen, die aus anderen Ländern kommen. 

Wir möchten: 

• Diese Menschen sollen gut im Ort mitmachen können. 

 

Wir möchten: 

• Niemand darf ausgegrenzt werden. 

• Alle Menschen sollen gut zusammenleben. 

 

 

 

Gesunde Natur 

Wir haben in Oftersheim eine tolle Natur. 

Zum Beispiel: 

• Den Wald 

• Die Sanddünen 

Dort gibt es seltene Tiere und Pflanzen. 

 

Wir möchten: 

• Die Natur soll erhalten bleiben. 

• Es soll mehr Bäume geben. 

Das hilft den Menschen und den Tieren. 

 

 

 

 



 

Kinder, Familie und Bildung 

In Oftersheim gibt es viele Familien. 

Das finden wir gut. 

Familien brauchen gute Angebote 

 

Zum Beispiel: 

• Gute Kindergärten  

• Gute Schulen 

 

Wir möchten: 

• Familien soll es in Oftersheim gut gehen. 

• Es soll gute Angebote für Familien in Oftersheim geben. 

 

Kinder und Jugendliche haben auch gute Ideen. 

Manchmal hört man ihnen aber nicht zu. 

Wir möchten: 

• Kinder und Jugendliche sollen ihre Meinung sagen.  

Man soll den Kindern und Jugendlichen zuhören. 

 

Jugendliche möchten sich treffen. Dafür brauchen sie eine Platz. 

Wir möchten: 

• Jugendliche sollen einen Platz zum Treffen haben. 

 

Manchmal haben Jugendliche auch Probleme. 

Wir möchten: 

• Es soll mehr Menschen geben, die zu den Jugendlichen gehen  

und mit ihnen sprechen. 

 

 



Arbeiten und Leben 

In Oftersheim gibt es immer weniger Geschäfte.  

Wir möchten: 

• Es soll mehr Geschäfte in Oftersheim geben. 

• In der Mitte von Oftersheim soll man gut einkaufen können. 

• Man soll viele Menschen treffen können. 

• Man soll sich wohlfühlen. 

 

Firmen sind wichtig für Oftersheim. 

Wir möchten: 

• In Oftersheim sollen Dinge hergestellt werden. 

• Es soll Arbeitsplätze geben. 

• Den Menschen soll es beim Arbeiten gutgehen. 

• Die Firmen sollen die Natur nicht verschmutzen. 

 

 

Verkehr 

In Oftersheim gibt es viele Autos. 

Wir möchten: 

• Die Autos sollen langsam und vorsichtig fahren. 

 

Auf den Gehwegen parken manchmal Autos: 

Wir möchten: 

• Die Gehwege sind für Fußgänger und Rollstühle da.  

Dort darf man nicht parken. 

 

 

 

 



Manche sagen: Wir brauchen eine neue Straße, die um Oftersheim 

herumführt.  

Das nennt man UmgehungsStraße. 

Dann fahren nicht alle Autos durch Oftersheim. 

 

Wir möchten keine Umgehungsstraße.  

Denn die muss durch unsere Natur.  

Wir möchten, dass die Natur erhalten bleibt. 

 

 

Wir möchten, dass mehr Menschen  

mit dem Fahrrad fahren.  

Das ist gut für die Natur.  

Wir möchten mehr Fahrradwege. 

 

 

Wohnen und Bauen 

In Oftersheim kann man gut leben. 

Aber manchmal kosten Wohnungen viel Geld. 

Das kann sich nicht jeder leisten. 

 

Wir möchten: 

• Es soll mehr günstige Wohnungen geben.  

Die sind für Menschen, die nicht viel Geld haben. 

• Die Wohnungen sollen barrierefrei sein.  

Das ist gut für Rollstuhlfahrer oder alte Menschen. 

 

Der LessingPlatz ist ein Platz in Oftersheim. 

Wir möchten: 

• Der LessingPlatz soll schöner werden.  

Dann fühlen sich die Menschen dort wohler. 



Geld 

Vieles in Oftersheim kostet Geld:  

Zum Beispiel: 

• Häuser bauen 

• Straßen 

• Schulen 

 

Es ist wichtig, dass man dafür Geld ausgibt. 

Man muss aber aufpassen, dass man nicht zu viel Geld ausgibt.  

Man kann sich nicht alles leisten, was man haben möchte.  

Darum muss man gut rechnen und planen. 

 

Wir möchten: 

• Wichtige Dinge sollen bezahlt werden. 

• Aber man muss auch aufpassen, dass man nicht zu viel Geld ausgibt.  

Denn sonst macht man zu viele Schulden.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Am 26. Mai können Sie den Gemeinderat wählen. 

Es gibt fünf Stimmzettel. Für jede Partei einen. 

Sie haben 22 Stimmen. 

 

Wenn Sie die Grünen wählen möchten: 

• Trennen Sie nur den Stimmzettel der Grünen ab und  

werfen ihn in die Wahlurne.  

Dann haben Sie jedem Kandidaten auf der Liste 1 Stimme gegeben. 

• Sie können aber auch einzelnen Personen 2 oder 3 Stimmen geben.  

Aber insgesamt nicht mehr als 22. 

• Sie können auch Personen von anderen Parteien Ihre Stimmen geben.  

• Den Stimmzettel dürfen Sie zuhause vorbereiten. 

• Eine Wahl ist geheim. Sie müssen niemandem sagen, wen Sie wählen. 

Niemand anderes darf für Sie wählen. 

• Andere Menschen dürfen Ihnen helfen. 

Aber nur, wenn Sie das wollen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Am 26. Mai wird auch für den KreisTag und für Europa gewählt. 

Auch für den Kreistag und für Europa  

können Sie die Grünen wählen. 

 

Die EuropaWahl ist wichtig. 

Damit die Länder in Europa zusammen stark bleiben. 

Und damit Deutschland stark bleibt. 

 

Den Grünen ist in Europa die Natur und das Klima wichtig. 

Die Grünen setzen sich in Europa ein: 

Zum Beispiel: 

Für mehr Barrierefreiheit. 

Für mehr Gleichberechtigung. 

Damit es den Tieren gut geht. 

 

Die Grünen für Europa haben auch ein  

Programm in Leichter Sprache geschrieben. 

 

Das kann man im Internet lesen.  

Die Adresse im Internet ist:  

https://cms.gruene.de/uploads/documents/2019_Europawahl-

Programm_LeichteSprache.pdf 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://cms.gruene.de/uploads/documents/2019_Europawahl-Programm_LeichteSprache.pdf
https://cms.gruene.de/uploads/documents/2019_Europawahl-Programm_LeichteSprache.pdf


 

 

Wenn Sie uns etwas fragen möchten, 

können Sie uns eine E-Mail schreiben: 

 

 

Eine E-Mail ist ein Brief im Internet. 

Die Adresse ist: info@gruene-oftersheim.de 

 

 

Oder sie schauen im Internet nach. 

Die Internet-Adresse ist: 

www.gruene-oftersheim.de 

 

 

Oder Sie schreiben einen Brief: 

Die Adresse ist: 

Bündnis 90/Die Grünen OV Oftersheim 

c/o Patrick Alberti 

Freiherr-vom-Stein-Straße 23 

68723 Oftersheim 

 

 

 

Die Bilder in unserem WahlProgramm sind von: 

Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., Illustrator 

Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
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